



LA CONGRÉGATION DE LA BONNE MORT

ET

L'ARCHICONGRÉGATION DU CŒUR AGONISANT DE JÉSUS ET DE LA
COMPASSION DE MARIE

LA *Congrégation de la Bonne Mort* et l'*Archicongrégation du Cœur agonisant de Jésus et de la Compassion de la bienheureuse Vierge MARIE* proposent toutes deux à notre méditation et notre culte la Passion et la mort de Notre-Seigneur et les douleurs de la Bienheureuse Vierge MARIE ; mais le but *spécial* qu'elles ont respectivement en vue est différent : le but de la première est d'apprendre à bien mourir et d'obtenir pour soi et pour les autres Associés une bonne et sainte mort ; le but de la seconde est d'obtenir une sainte mort à tous les agonisants et d'offrir à tous les affligés une consolation puissante dans le souvenir des souffrances de JÉSUS et de MARIE.

Nous croyons entrer dans les vues du Souverain Pontife, manifestées dans l'*Intention générale* du mois dernier, en faisant connaître à nos pieux lecteurs ces deux belles Associations. Nous parlerons aujourd'hui de la *Congrégation de la Bonne Mort*, et, le mois prochain, de l'*Archicongrégation du Cœur agonisant de Jésus et de la Compassion de MARIE*.

LA CONGRÉGATION DE LA BONNE MORT

SON ORIGINE.— Cette Association a été fondée par le P. Vincent Caraffa, septième Général de la Compagnie de JÉSUS, et établie par lui dans l'église du Gesù à Rome, sous le titre de *Congrégation de Jésus mourant sur la croix et de sa douloureuse Mère*, ou, plus brièvement, *Congrégation de la Bonne Mort*. C'était en l'année 1648. A cette époque, un grand nombre de fidèles avaient l'habitude de se réunir dans l'église du Gesù le vendredi soir de chaque semaine : on exposait le Très-Saint Sacrement, deux Pères Jésuites proposaient à la pieuse contemplation des assistants les souffrances du divin Sauveur durant sa passion et celles de sa sainte Mère au pied de la croix, et en tiraient de salutaires enseignements pour la préparation à une bonne mort ; on terminait par quelques prières faites en commun.